

ABSTRAK

Ahmad Ramadani, 126102202123 Implementasi Penetapan Wali Hakim Sebagai Pengganti Wali *Adhal* Dalam Perspektif *Maslahah Mursalah* (Studi di Kantor Urusan Agama Wilayah Kabupaten Kediri), Program Studi Hukum Keluarga Islam, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum. Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Dr. Husnul Haq, Lc., M.A.

Kata Kunci: Wali Hakim, Wali *Adhal*, *Maslahah Mursalah*

Penelitian ini dilatar belakangi dengan adanya penetapan Wali Hakim sebagai pengganti Wali *Adhal* di Kantor Urusan Agama Wilayah Kabupaten Kediri. Wali merupakan salah satu rukun pernikahan yang harus dipenuhi, tapi terkadang ada wali yang menolak untuk menikahkan perempuan yang menjadi perwaliannya disebut Wali *Adhal*. Dalam hal Penetapan *Adhal*nya Wali harus melalui putusan Pengadilan Agama, padahal dalam Syariah tidak dijelaskan adanya penetapan melalui putusan Pengadilan Agama.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana Implementasi Penetapan Wali Hakim sebagai pengganti Wali *Adhal* di Kantor Urusan Agama Wilayah Kabupaten Kediri? 2) Bagaimana Implementasi Penetapan Wali Hakim sebagai pengganti Wali *Adhal* di Kantor Urusan Agama Wilayah Kabupaten Kediri ditinjau dari perspektif *Maslahah Mursalah*?

Metode penelitian yang dilakukan adalah metode kualitatif. Hal ini dikarenakan metode kualitatif mampu menghasilkan temuan pengetahuan, mengkonstruksi fenomena serta mampu membuat laporan secara sistematis dan rinci terkait penelitian ini. Teknik pengumpulan data yang dipakai dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. Narasumber dalam penelitian ini adalah Kepala Kantor Urusan Agama Wilayah Kabupaten Kediri. Dalam pengecekan keabsahan data, penelitian ini menggunakan teknik Triangulasi pada sumber data hasil penelitian yang dilakukan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Perkara Penetapan Wali Hakim Sebagai Pengganti Wali *Adhal* di Kantor Urusan Agama Wilayah Kabupaten Kediri, terlebih di Kantor Urusan Agama Kecamatan Banyakan, Purwoasri, Plemahan, dan Pare memiliki prosedur penetapan wali Hakim sebagai pengganti Wali *Adhal* yaitu, calon pengantin yang mendaftar untuk menikah pada Kantor Urusan Agama Kecamatan akan diperiksa syarat-syarat dan rukun yang harus dilengkapi. Jika Walinya *Adhal*, Pihak Kantor Urusan Agama akan melakukan mediasi jika tidak berhasil, akan diberikan Surat Penolakan N7 yang bisa digunakan untuk mengupayakan sidang permohonan penetapan wali *Adhal* ke Pengadilan Agama. 2) Analisis perspektif *maslahah mursalah* terhadap Implementasi Penetapan Wali Hakim sebagai pengganti Wali *Adhal* tersebut telah sejalan dengan tujuan syara' dalam putusan perkara Wali *Adhal* yang ditetapkan pernikahan akan dilangsungkan dengan Wali Hakim memiliki tujuan syara' yaitu dalam hal menjaga Agama, Kehormatan, dan Keturunan. Berdasarkan analisis,

penetapan Wali Hakim sebagai pengganti Wali *Adhal* sesuai dengan tujuan *masalah mursalah* yaitu memelihara tujuan syara' dalam menetapkan hukum karena perkara tersebut benar benar mengandung *masalah* yang dibutuhkan, menolak kemudharatan dan memiliki kepentingan yang nyata untuk menjawab permasalahan di masyarakat yang terus berkembang.

ABSTRACT

Ahmad Ramadani, 126102202123 Implementation of the Appointment of Wali Hakim as a Substitute for Wali *Adhal* in the Perspective of *Maslahah Mursalah* (Study at the Regional Religious Affairs Office of Kediri Regency), Islamic Family Law Study Program, Sharia Department, Faculty of Sharia and Legal Sciences. Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2024, Supervisor: Dr. Husnul Haq, Lc., M.A.

Keywords: Magistrate guardian, *Adhal* guardian, *Maslahah Mursalah*

This research was motivated by the appointment of a Wali Hakim as a substitute for Wali *Adhal* at the Regional Religious Affairs Office of Kediri Regency. Wali is one of the pillars of marriage that must be fulfilled, but sometimes there are guardians who refuse to marry the woman who is their guardian called Wali *Adhal*. In the case of the determination of the *Adhal* Wali must go through a religious court decision, even though in Sharia it is not explained that there is a determination through the decision of the Religious Court.

The formulation of the problem in this study is: 1) How is the Implementation of the Appointment of Wali Hakim as a substitute for Wali *Adhal* at the Regional Religious Affairs Office of Kediri Regency? 2) How is the implementation of the Appointment of Wali Hakim as a substitute for Wali *Adhal* at the Kediri Regency Religious Affairs Office viewed from the perspective of *Maslahah Mursalah*?

The research method carried out is qualitative method. This is because qualitative methods are able to produce knowledge findings, construct phenomena and are able to make systematic and detailed reports related to this research. Data collection techniques used in this study were observation, interviews and documentation. The resource person in this study was the Head of the Regional Religious Affairs Office of Kediri Regency. In checking the validity of the data, this study uses the Triangulation technique on the data source of the research results conducted.

The results of this study show that: 1) The case of the Appointment of a Guardian Judge as a Substitute for Wali *Adhal* at the Regional Religious Affairs Office of Kediri Regency, especially at the Religious Affairs Office of Manyan District, Purwoasri, Plemahan, and Pare has a procedure for appointing a Guardian Judge in lieu of Wali *Adhal*, that is, prospective brides who register for marriage at the District Religious Affairs Office will be examined for the requirements and harmony that must be completed. If *Adhal*'s guardian, the Office of Religious Affairs will mediate if unsuccessful, an N7 Rejection Letter will be given which can be used to seek a hearing on *Adhal*'s guardian appointment application to the Religious Court. 2) The analysis of the perspective of *maslahah mursalah* on the implementation of the appointment of a Wali Hakim as a substitute for Wali *Adhal* has been in line with the objectives of sharia 'in the decision of the case of

Wali Adhal which stipulates that marriage will take place with the Wali Hakim has the purpose of shara', namely in terms of maintaining religion, honor, and offspring. Based on the analysis, the appointment of the Wali Hakim as a replacement for Wali Adhal is in accordance with the purpose of masalah mursalah, which is to maintain the purpose of sharia in determining the law because the case really contains the needed problems, rejects the truth and has a real interest in answering problems in the growing society.

ملخص

أحمد رمضاني، 126102202123 تنفيذ تعيين ولي الحاكم بديلا عن ولي العضل من منظور المصلحة المرسله (الدراسة في مكتب الشؤون الدينية الإقليمي في منطقة قدرى)، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامية، قسم الشريعة، كلية الشريعة والعلوم القانونية. جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية في تولونجاغونغ، 2024، المشرف: د. حسن الحق، ماجستير.

كاتا كونيحي: ولي الحاكم ، ولي العضل ، المصلحة المرسله

كان الدافع وراء هذا البحث هو تعيين ولي الحاكم بديلا عن ولي العضل في مكتب الشؤون الدينية الإقليمي في كديري ريجنسي. الولي هو أحد أركان الزواج التي يجب الوفاء بها ، ولكن في بعض الأحيان يكون هناك أولياء أمور يرفضون الزواج من المرأة التي هي ولي أمرهم تسمى ولي العضل . في حالة تحديد الضمير يجب أن يمر الولي بقرار من المحكمة الدينية ، على الرغم من أنه في الشريعة لا يتم توضيح أن هناك قرارا من خلال قرار المحكمة الدينية. صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: 1) كيف يتم تنفيذ تعيين ولي الحاكم كبديل للولي العادل في مكتب الشؤون الدينية الإقليمي في منطقة كيديري ؟ 2) كيف ينظر إلى تنفيذ تعيين ولي الحاكم بديلا عن ولي العضل في مكتب الشؤون الدينية في منطقة كيديري من وجهة نظر مصلحة؟

طريقة البحث التي أحررت هي الطريقة النوعية. وذلك لأن الأساليب النوعية قادرة على إنتاج نتائج المعرفة ، وبناء الظواهر وقادرة على عمل تقارير منهجية ومفصلة تتعلق بهذا البحث. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. وكان الخبر في هذه الدراسة هو رئيس مكتب الشؤون الدينية الإقليمي في منطقة كيديري. في التحقق من صحة البيانات ، تستخدم هذه الدراسة تقنية التثليث على مصدر البيانات لنتائج البحث الذي تم إجراؤه.

تظهر نتائج هذه الدراسة ما يلي: 1) حالة تعيين قاضي وصي كبديل للولي العضل في مكتب الشؤون الدينية الإقليمي في مقاطعة كيديري ، وخاصة في مكتب الشؤون الدينية في مقاطعة مانيان ، بورواسري ، بليماهان ، وباري لديها إجراء لتعيين قاضي وصي بدلا من ولي

العضل ، أي أن العرائس المحتملات اللائي يسجلن للزواج في مكتب الشؤون الدينية في المقاطعة سيتم فحصهن لمعرفة المتطلبات والانسجام الذي يجب إكماله. إذا كان ولي أمر أدخل ، فإن مكتب الشؤون الدينية سيتوسط إذا لم ينجح ، تقديم خطاب رفض N7 والذي يمكن استخدامه لطلب جلسة استماع بشأن طلب تعيين الوصي ولي العضل إلى المحكمة الدينية. (2) إن تحليل منظور المصلحة المرسله بشأن تنفيذ تعيين ولي الحكيم بديلا عن الوالي الأذل كان متماشيا مع أهداف الشريعة "في قرار قضية ولي العضل الذي ينص على أن الزواج من الوالي الحكيم له غرض الشريعة" ، أي من حيث الحفاظ على الدين والشرف والنسل. وبناء على التحليل، فإن تعيين الوالي الحكم بديلا عن ولي العضل هو وفقا للغرض من المصلحة المرسله، وهو الحفاظ على الغرض من الشريعة في تحديد القانون لأن القضية تحتوي حقا على المشاكل الضرورية وترفض الحقيقة ولها مصلحة حقيقية في الإجابة على المشاكل في المجتمع المتنامي.